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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Andrea Bauer. 
Es sind 8 Mitglieder in dieser Sitzung anwesend. Der AStA ist somit beschlussfähig. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt folgende neuen Tagesordnungspunkte: „TMS-Nutzung FRESH“ und „Glühweinumtrunk auf Spendenbasis 
für Kenia“. Die abgeänderte Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

3. Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll wird mit redaktionellen Änderungen einstimmig genehmigt.  

4. Finanzanträge 

4.1. Die Fachschaft Agrar beantragt die Übernahme der Fahrtkosten zur BAFT in Bonn für 2 weitere 
Personen. Die Fahrtkosten betragen 180€. Der Finanzantrag wird einstimmig genehmigt. 

 
Beschluss zu Fahrtkosten der Fachschaft Agrar zur BAFT in Bonn für 2 weitere Personen in 
Höhe von 180€: (8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 

5. Umlauf der Mitglieder 

- Sarah Graf arbeitet den SEP durch. 
- Sophia Geiger hat sich um die Reinigungsproblematik im AStA gekümmert. Es wird nun wieder geputzt.  
- Christina Weisser geht morgen zur Vorstellung des Rahmenprogramm des Universitätsjubiläums. 
- Hannah Ertelt nimmt zusammen mit Charlotte Peitz am Treffen der Projektgruppe Internationalisierung teil.  
- Janina Lenz hat zusammen mit Aline Mack das AStA-Helfer_innenfest letzten Montag organisiert. Ein großes 
Dankeschön für die gute Organisation. Außerdem hat sie sich mit Herrn Weinmann von der AFB getroffen.  
- Lukas Waldmann hat eine mögliche Fläche für das potenzielle neue TMS-Zelt gemessen. Es ist Platz für ein 
Zelt von 12x4m vorhanden. Es werden Angebote für Zelte eingeholt.  
- Christoph Zerfowski berichtet, dass am 21.11. Verhandlungen gegen Anwesenheitspflicht durch den AStA 
Mannheim geführt wurden. Anmerkung: In vielen Bundesländern muss eine Anwesenheitspflicht begründet sein. 
Es soll daher kurz diskutiert werden ob eine Stellungnahme zu studentischer Anwesenheitspflicht erstellt werden 
soll und wie. Es sollen die Fachschaften mit Grundlage des heutigen Urteils zur Anwesenheitspflicht 
angeschrieben werden und die Fachschaftler_innen sollen darüber diskutieren. Anschließend sollen die 
studentischen Fakultätsratmitglieder in eine AStA-Sitzung kommen und ihre Ergebnisse präsentieren.  
- Lara Ritter teilt mit das man an der Beschaffung von eigenem Geschirr für die TMS dran ist. Die 
Internetplattformen Evensi und Carpe Diem haben sich immer noch nicht gemeldet. Auf den Plakatwänden vor 
der TMS sollen nur studentische Gruppen plakatieren dürfen. Außerdem soll den Fachschaften angeboten 
werden die TMS-Kautionen länger hinterlegen zu können, so dass sie für mehrere Veranstaltungen genutzt 
werden können. Dieses Angebot ist nicht verpflichtend. Da die Preislisten meist mit Gaffa aufgehängt werden und 
dies die Wände kaputt macht, wird überlegt Tafeln anzuschaffen. 
- Felix Gaber berichtet das am 11.12. ein Treffen mit den studentischen Gruppen bezüglich des 
Universitätsjubiläum stattfindet. Das Treffen wird vom studentischen AK Universitätsjubiläum organisiert. Sarah 
Graf merkt an, dass es eine schöne Idee für den AStA für das Universitätsjubiläum wäre, aus jedem Jahrzehnt 
eine Person zu interviewen, die in Hohenheim studiert hat.  
- Flora Ehrle kümmert sich um die Neugründung einer studentischen Gruppe.  
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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

- Benedikt Schülen und Andrea Bauer haben sich mit Herrn Wörl und Frau Strobel getroffen und sich als neuer 
AStA-Vorstand vorgestellt. Herr Wörl stellt sich in der StuPa-Sitzung am 13.12. vor.   
- Andrea Bauer hat mit Marion Götz an der Markenkonzept-Vorstellung teilgenommen und berichtet, dass es ab 
01.01.18 ein neues Universitätslogo geben wird und dass dann künftig das neue Logo verwendet werden soll. 
Herr Prof. Dr. Voeth nimmt demnächst an einer StuPa-Sitzung teil und stellt das Markenkonzept vor. 

6. Podiumsdiskussion Radikalismus in Baden-Württemberg 

Mit der Podiumsdiskussion Radikalismus in Baden-Württemberg möchte das Referat für politische Bildung eine 
Plattform für Informationen zu Rechtsradikalismus schaffen. Es sollen keine bestimmten Gruppierungen 
angegangen werden.   
Es soll diskutiert werden, ob es eine solche Veranstaltung geben soll und wenn ja welche Themen behandelt 
werden sollen?  
- Es wurde nachgefragt, wann die Veranstaltung stattfinden soll. Die Veranstaltung soll frühestens am Anfang des 
Sommersemesters stattfinden.  
- Es wurde angemerkt, dass eine solche Veranstaltung grundsätzlich organisiert werden soll und bei dieser 
Veranstaltung auch nur rechtsradikale Themen behandelt werden können. Die Veranstaltung muss nicht an eine 
Veranstaltung mit linksradikale Themen gekoppelt sein. 
- Die Themen der NSU sind sehr spannend. Die Burschenschaften sollten nicht angegangen werden.  
Es wurde beantragt abzustimmen, ob solch eine Veranstaltung organisiert werden soll. Der AStA stimmt 
einstimmig für eine solche Veranstaltung.  

 
Beschluss zu Organisation einer Podiumsdiskussion zu Radikalismus in Baden-
Württemberg: (8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

Es wurde nachgefragt wie es nun weitergeht. Es werden Ideen gesammelt, wie die Veranstaltung gestaltet 
werden soll. Sobald es ein Konzept gibt, wird es über den Umlauf der Mitglieder vorgestellt. 

7. Anfrage Birckhe-Bronna-Hexa 

Es wurden bereits mehrere E-Mails diesbezüglich über den Verteiler geschickt. 
Die Birckhe-Bronna-Hexa wollen die TMS-Miete in Höhe von 600€ nicht bezahlen und möchten eine 
Sonderregelung. Sie haben letztes Jahr bereits eine TMS veranstaltet und damals 300€ Miete für die TMS 
bezahlt, da der Mietvertrag vor der TMS-Mieterhöhung zustande kam.  
Es wurde eingebracht, dass ein Meinungsbild eingeholt werden soll warum sie eine Sonderregelung bekommen 
sollen.  
Es ergibt sich folgendes Meinungsbild: 
- Mit einer externen TMS darf man keinen Verlust machen.  
- Sie veranstalten eine öffentliche TMS am Wochenende. Dies erfordert eine Sondergenehmigung.  
- Die Birckhe-Bronna-Hexa haben schon versucht die Miete zu drücken dadurch, dass sie die TMS über ein 
Mitglied, welches an der Universität angestellt ist, mieten wollten. Daher sollten sie keine Sonderregelung 
bekommen.  
- Externe müssen alle dieselben Rechte haben, man sollte daher keine Sonderregelung fassen. 
Es wurde beantragt darüber abzustimmen, dass die Birckhe-Bronna-Hexa eine öffentliche Veranstaltung am 
Wochenende in der TMS veranstalten dürfen. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt.  

 
Beschluss zu Sondergenehmigung für die öffentliche TMS-Veranstaltung der Birckhe-
Bronna-Hexa am Wochenende: (8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
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Genehmigt.  
 

Es wird beantragt darüber abzustimmen, ob die Bircke-Bronna-Hexa eine Mietminderung bekommen sollen. Es 
wurde einstimmig beschlossen, dass die Birckhe-Bronna-Hexa keine Mietminderung bekommen sollen und die 
TMS nur mieten dürfen, wenn sie die TMS-Miete in Höhe von 600€ akzeptieren.  

 
Beschluss zu Mietminderung für die Birckhe-Bronna-Hexa: 
(0 Ja – Stimmen / 8 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Nicht genehmigt.  
 

Außerdem darf die Veranstaltung nur bis 1 Uhr nachts veranstaltet werden und es darf draußen keine Musik 
gespielt werden.  
Benedikt Schülen schreibt eine Antwortmail an die Birckhe-Bronna-Hexa und schickt diese über den AStA-
Verteiler. 

8. TMS-Nutzung FRESH 

FRESH möchte am 13.12. regionales Wintergemüse bekannter machen. Dazu möchten sie in der TMS für alle 
Gäste kochen und das Essen kostenlos verteilen. Sie haben im Vorfeld bereits mit der Caféte abgeklärt ob eine 
gleichzeitige Nutzung der TMS für die Caféte in Ordnung ist und die Caféte hat bereits ihr OK gegeben. FRESH 
bringt eigene Kochplatten mit und möchte den Bereich der Innenbar nutzen.  
Es wurde beantragt über den Antrag abzustimmen. Es wird einstimmig genehmigt das FRESH am 13.12. die 
TMS für ihre Veranstaltung nutzen darf.  

 
Beschluss zu TMS-Nutzung von FRESH am 13.12.:  
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

9. Glühweinumtrunk auf Spendenbasis für Kenia 

Es wurde angefragt, ob ein Glühweinumtrunk auf Spendenbasis für Kenia organisiert werden darf. Eine 
Kommilitonin hat bei der Gründung einer Schule in Kenia mitgewirkt und möchte für diese Schule Spenden 
sammeln. Es wurde angemerkt, dass sie dies mit dem Studierendenwerk abklären müssen.  
Es wurde angemerkt, dass die Erstis der Fachschaft WiWi ebenfalls Glühwein und Schoko-Lollis vor der Mensa 
ausgeben möchten. Auch ihnen wird mitgeteilt, dass sie dies mit dem Studierendenwerk abklären müssen.  
Es wurde beantragt darüber abzustimmen, ob der Glühweinumtrunk auf dem Vorplatz der TMS stattfinden darf, 
sofern die Genehmigung des Studierendenwerks eingeholt wurde. Es wird einstimmig genehmigt, dass der 
Glühweinumtrunk auf Spendenbasis für Kenia auf dem Vorplatz der TMS stattfinden darf, wenn die 
Genehmigung des Studierendenwerks eingeholt wurde.  

 
Beschluss zu Glühweinumtrunk auf Spendenbasis für Kenia auf dem Vorplatz der TMS (mit 
Genehmigung des Studierendenwerks):  
(8 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 



 

 

Protokoll zur 5. Sitzung des AStA 

der Universität Hohenheim 
Datum: 29.11.2017 

 

 

4 
 

Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

Das Verteilen des Glühweins der FS WiWi muss nicht abgestimmt werden, da dies mit dem Studierendenwerk 
abgesprochen werden muss und nicht auf dem Gelände der VS stattfindet.  

10. Präsentation der Referate auf Facebook und der Homepage 

Bei der Facebook-Adventskalender-Aktion des AStAs gibt es noch freie Türchen / Tage für die studentischen 
Gruppen. Es wird ein Meinungsbild darüber eingeholt, mit was die freien Türchen / Tage gefüllt werden können, 
falls nicht genügend studentische Gruppen einen Beitrag für den Adventskalender schreiben und einreichen.  
Folgende Themen wurden vorgeschlagen:  
- Wie gründe ich eine studentische Gruppe?  
- Foodfritz 
- Fahrradwerkstatt 
- Stifte-Boxen von Greening Hohenheim 
- Bericht über das neue Skriptenbüro 
Die Homepage wurde im Bereich der Referate aktualisiert. 

11. Problematik Schlüsselkasten 

Wurde besprochen.   

12. Sonstiges 

Wurde besprochen. 

 
Die Sitzung endet um 21:03Uhr.  
 
 

 

                                        
Andrea Baur      Flora Ehrle 
Vorsitzende des AStA     Protokollantin 
 


